

Reservados: De los sucesos de la mañana a las ocho de la noche y de los días de la noche a las cuatro de la mañana.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

EL CONFLICTO EUROPEO



GRÁFICO DEL TEATRO DE LA GUERRA

Como ha venido la conflagración

Como la bola de nieve ha sido el conflicto actual. Cada nuevo temor, cada suposición fatal ha sentido confirmación. Apenas ha apuntado un nuevo conflicto, en seguida ha hecho eclosión, como si todas las fatalidades tuvieran un pugilato para no faltar y entrar rápidamente en la esfera de acción.

Al ocurrir el conflicto autoservicio nacieron en seguida los temores por la actitud de Rusia, y Rusia entró en liza; entonces se vio venir a pasos agigantados la acción de Alemania, y Alemania no faltó a la expectación dispertada: vino la guerra ruso-prusiana. ¿Irrvendrá Francia? se preguntaban todos con el natural desasosiego y entre Francia y Alemania se han roto las hostilidades. Grande, espantoso era el conflicto. Había una lige-

ra esperanza: Inglaterra e Italia permanecerán a la expectativa? la esperanza se desvaneció: Inglaterra declaró la guerra a Alemania, el conflicto presentaba proporciones colosales.

De las naciones comprometidas Italia se mantenía fuera de la conflagración ante la estupefacción de Europa, y, como si una ley fatal empujase a toda Europa, al viejo continente a danzar la danza macabra de la guerra, llegaron los rumores de que Alemania envía un ultimatum a Italia. Es un nuevo peligro, ¿pues vendrá? estamos en la corriente de los cataclismos. Y Bélgica, y Holanda y Suiza, que querían ser neutrales se ven también por la fuerza de la fatalidad mezclados en el magno conflicto. ¿Nos libraremos nosotros a pesar de querer ser neutrales, de la vorágine? Está tan trastornada la noción del derecho, que no puede haber ni una seguridad relativa. Todo depende del capricho o de la necesidad de alguno de los beligerantes, si bien la abstención de

Italia, y el no contar Alemania, con escuadra en el Mediterráneo, es una esperanza de que nuestro litoral del mar latino no presenciara el terrible espectáculo de la guerra.

Y todas las trazas son de que Italia no saldrá de su neutralidad, aferrada a ella por lo impopular de la triple alianza, por las simpatías que siente por la nación francesa y por la actitud de las izquierdas que no se cansan de afirmar su decidida, su tenaz opinión contraria a la intervención en favor de sus aliados.

Alemania y Austria están en guerra contra Inglaterra, Francia, Rusia, Bélgica y Serbia. Siete naciones europeas. Para ofrecer un gráfico del teatro de la guerra tenemos que ofrecer el mapa de Europa, escenario colosal en el que se van a desarrollar espantosas, espeluznantes tragedias.

CABALLITO NAVARRO
y carrerón, se desea vender. Razón a Casa Anunciadora, o Palacio.

EL CONFLICTO EUROPEO

Lo que dice un periódico francés

Desde París con fecha 3 del corriente le dicen a «La Depeche» lo siguiente: «Es indispensable que el público se percate de que las operaciones que vamos realizando los alemanes no tienen la importancia que desde el punto de vista del desenvolvimiento de la campaña.

En primer lugar las operaciones citadas son solo reconocimiento de la caballería, que se llevan a cabo en zonas no ocupadas, según las instrucciones del gobierno francés, que quería lealmente evitar todo incidente en las fronteras cuando los diplomáticos hablaban todavía.

El cordón que las tropas de avanzada forman a los dos lados de la frontera es extensible, esencialmente elástico. Los alemanes quieren, evidentemente, tantear la resistencia de nuestras tropas que han de entrar en el primer choque por todas partes las hallan prontas.

Pero puede suceder que por orden de los que mandan, describan curvas y hagan inflexiones, no debiendo por lo tanto el público extrañarse, y mucho menos alarmarse si tales movimientos se producen y llegan a su conocimiento. Durante este tiempo la concentración se proseguirá metódicamente y esto es lo más esencial,

Mientras la concentración no esté terminada, no se realizará operación alguna susceptible de ejercer influencia grave en el curso de las operaciones. No debe, pues, deducirse de las operaciones llevadas a cabo, otra cosa que ser el camino escogido por el Estado Mayor alemán. A decir verdad el camino era ya conocido: en el que se ha llamado «Brecha de Luxemburgo». De ahí que la ruta que en los alemanes parecen proponer seguir es la que pasa por una pequeña parte del territorio belga, a través del pueblo de Virton, y se dirige en línea derecha hacia Sedan y Feignies para morir en París.

Nuestro Estado Mayor que había ya notado la acumulación de fuerzas alemanas en las fronteras de Bélgica y Luxemburgo, el establecimiento de campamentos en Eiseborn y Wasserlich, las vías férreas numerosas, y todas convergiendo hacia nuestros departamentos del Norte y de Ardenas ha tomado sus medidas para dicho plan francés.

La declaración de Mr. Grey en la Cámara de los Comunes

Los telegramas de Inglaterra traen la noticia de la declaración hecha por Sir E. Grey en la Cámara de los Comunes.

Sir E. Grey comenzó a hablar diciendo que había hecho esfuerzos inútiles desgraciadamente, para mantener la paz, que era la aspiración de Inglaterra.

Escuchado por la Cámara con un

silencio religioso, historió los graves acontecimientos de estos días en los que la diplomacia ha sufrido su mayor derrota.

Añadió que al intervenir Rusia para proteger a los serbios agredidos por los austríacos, interrogó al Gobierno inglés sobre la actitud que adoptaría.

Sir Grey continuó declarando que Inglaterra no estaba enemistada con ninguna potencia ni alejada de ninguna y que hasta ayer no había adquirido ningún compromiso.

Ayer, en vista de la actitud de Alemania, el Gobierno inglés le comunicó al embajador de Francia que impediría por todos los medios cualquier intento de agresión contra la República por la costa del Norte, toda vez que la República necesita concentrar sus ejércitos en sentido contrario, necesidad que por defecto protegerá Inglaterra.

Este párrafo y los siguientes fueron escuchados con grandísima emoción.

Inglaterra—prosiguió Sir Grey con gran energía—quedaría deshonrada ante el mundo si al cometerse un inicuo atentado contra un pueblo amigo lo consintiera en vez de castigarlo.

Por tanto anoche contestó el Gobierno inglés a los requerimientos alemanes diciendo que no podía permitir la neutralidad si se trata de cometer por Alemania alguna violencia en el mar del Norte.

También afirmó que tampoco permanecería neutral si Alemania realizara su propósito de atravesar por Bélgica con uno de sus ejércitos que pretende invadir a Francia, y añadió que no admitía la promesa de Alemania de respetar la integridad del territorio belga después de atravesarlo las tropas porque esta promesa no es más que un subterfugio porque aunque Bélgica conservara su integridad habría perdido su independencia moralmente.

Además le advirtió el gobierno inglés al alemán que si después de conocer esos propósitos seguía en las vías de hecho la intervención armada de Inglaterra sería inmediata.

Este discurso y sobre todo el final que equivale a una declaración de guerra fue acogido con grandes muestras de entusiasmo por los conservadores e irlandeses y con aplausos del partido liberal.

Lo más aplaudido fue lo relativo al honor nacional y a las obligaciones que la amistad impone a los pueblos.

Otracimientos del general Lyatye

Tánger, 4.—El general Lyatye, contestando a una pregunta que le ha sido hecha por el gobierno de su nación, ha dicho que puede desprenderse de 30 000 hombres para que marchen a la metrópoli a combatir contra los alemanes.

Dicho general solicita el honor de mandarlos personalmente.

Italia neutral

París 3. El embajador de Italia visitó esta mañana a M. Viviani para comunicarle oficialmente, en nombre de su Gobierno, que Italia permanecerá neutral en las presentes circunstancias.

Añadió el embajador que mañana se publicará en el «Diario Oficial» de Roma la correspondiente declaración.

Monsieur Viviani, muy emocionado, dijo al embajador italiano que se congratulaba en extremo por dicha determinación, pues Italia y Francia son naciones hermanas por la raza y por el origen, y no podían entrar en lucha frente a frente, sin que padeciesen los sentimientos de ambos pueblos, desde antiguo ligados por la Historia.

El Gobierno francés ha dado orden a su embajador en Roma para que se haga eco de su reconocimiento ante el Gobierno italiano.

En París

Ha llegado a Madrid el director de la revista «La España Moderna», señor Lázaro Galdiano, procedente de París. Del estado de la capital francesa ha hecho las siguientes manifestaciones:

París se ofrece dando muestras de una tranquilidad extraordinaria. Algunas manifestaciones aisladas de entusiasmo dan sólo idea de la significación del momento actual. Algunos grupos cantaban «La canción de la part da».

La única preocupación allí es la cuestión de los abastecimientos, porque escasean las provisiones.

El patriotismo es grande. La célebre galería Lafayette ha puesto unos carteles diciendo que cerraba por acudir sus empleados a la guerra. Lo propio han hecho los alumnos de Louvre Le Printemps y Le Bon Marché.

Los extranjeros están divididos en dos grupos: unos son partidarios de defender a Francia incorporándose a las filas de su ejército, o por lo menos inscribiéndose en las ambulancias de la Cruz Roja; muchos son solterones que habitan en París.

El otro grupo lo constituyen las familias que a toda costa desean salir de la capital francesa. Era pintoresco ver numerosas familias dirigiéndose a pie a las estaciones. No circulaban ni coches ni automóviles: los coches, porque el gobierno se ha incautado de los caballos, y los automóviles, porque los chofters se han incorporado a filas.

De los magníficos autobuses también se ha incorporado el gobierno.

Todas las subsistencias se han encarecido bastante. No sé qué medida de patatas valía 25 céntimos; y a partir del viernes subió hasta 65; y así los demás productos de primera necesidad. El pan, especialmente, es muy difícil de encontrar.

Un artículo del «Times»

Reproducimos a continuación el artículo del «Times» que tan sensacional causó en Inglaterra y tanto explica la conducta futura de dicha nación.

«Una pregunta está hoy en todos los labios: qué camino seguirá Inglaterra ante el conflicto de la guerra

europea? Prejuicios pasión ó ignorancia de las condiciones fundamentales de nuestra independencia nacional provocan contestaciones diversas. Es necesario por esto considerar a la luz de los hechos históricos y de la razón los términos del problema actual y orientar así nuestros pensamientos.

En momentos de supremo peligro para las naciones, estos pensamientos son mejor guiados por el impulso más fuerte en el hombre, el instinto de conservación, y para nada deja de ser evidente que estos intereses reconocidos instintivamente, son un poder vital que puede llevar un pueblo a la lucha.

Peligros de aislamiento.—Lo primero que le importa tener presente a todo inglés es el hecho de que Inglaterra, aunque sea una isla, forma parte de Europa. Siempre que se trate de política internacional se ha de recordar estz hecho; una vez que se olvidó sobrevinieron desastrosas consecuencias. Sin retroceder a la guerra de 1870, cuando Inglaterra abandonó a Francia a su destino y permitió el coste con el crecimiento de los armamentos internacionales, basta recordar la situación de la Gran Bretaña al terminarse la guerra del África del Sur.

La política del difunto lord Salisbury fue una política de espléndido aislamiento: Cuando nos alcanzó el desastre en el Sur de África estábamos sin un amigo en el continente, y si nos vimos libres del ataque de una coalición europea fue porque el emperador de Rusia no estaba para meterse en ello y porque la cuestión de Alsacia-Lorena constituía un obstáculo insuperable opuesto a la cooperación militar y naval de Alemania y Francia contra Inglaterra. La política de «espléndido aislamiento» nos era inconveniente, lo mismo en el orden militar que en el político; éramos te preparados en nuestro ejército y en nuestra marina que nos halláramos en situación de resistir un ataque a toda combinación de ataques por tierra y por mar. Contra lo que puede haberse dicho con error ó con miras interesadas, ni rey ni lord Lansdowne concibieron nunca una política de agresión sino otra muy distinta de acercamiento amistoso. El primer paso de esta política no fué dado hacia Europa: consistió en la alianza anglo-japonesa de 1902.

Pero de ahí se pasó a la «entente» anglo-francesa de 1904. En 1903 se había esforzado Inglaterra, como ahora lo ha hecho igualmente, en mantener la paz no pudiendo evitar el conflicto surgido entre Rusia y el Japón. También Francia restringió su alianza, temerosa de que el empuje del extremo de Oriente debilitara a Rusia demasiado para surgir considerando el imperio del Zar como su apoyo en Europa. El apoyo ruso era indispensable a Francia, que se veía expuesta constantemente a la presión diplomática y militar de Alemania. Ya en 1875, fueron librados los franceses de Alemania por la intervención del emperador de Rusia y especialmente de la reina Victoria. Esta última había comprendido que el predominio de Alemania en Europa y la debilidad permanente de Francia podían crearle a Inglaterra una situación tan peligrosa como la que le sobrevino al establecer Napoleón su supremacía en el continente.

Los esfuerzos de Inglaterra y Francia por evitar la guerra ruso-japonesa de 1904, fracasaron porque les convenía a los alemanes que Rusia sufriera una derrota, é hicieron cuanto estuvo de su mano para contrariar la política pacifista de los ingleses y los franceses. Al sobrevénir la guerra, Inglaterra y Francia vieronse obligadas, quieras que no, a unirse prestamente y a luchar de acuerdo ó convenir en permanecer neutrales para hacerle contrapeso a la supremacía de Alemania. En febrero de 1904 decidieron por observar la neutralidad, y pocas semanas después del convenio con Francia, conocido por la «entente cordiale», quedó resuelto el pacto positivo.

Rusia está ahora defendiendo un interés vital. Francia, que se encuentra anida a Rusia por su alianza, ha de estar a su lado ahora más que nunca, por las necesidades de su situación europea y su independencia política. Inglaterra está ligada por obligaciones morales a Rusia y Francia, aparte de que tiene muy en cuenta que las fuerzas del continente puede trastornarse con peligro suyo, y podría encontrarse entonces desamparada y sola ante el predominio de Alemania.

Intereses vitales de Inglaterra.—Un interés vital de Inglaterra hay en esta contingencia. Este interés toma dos formas—importantísimas para el equilibrio europeo, que ya hemos explicado—inte, esando mucho conservar la independencia de Holanda y particularmente la de Bélgica. La frontera franco-alemana, a lo largo de los Vosgos, han sido tan formidablemente fortificada por ambos lados que parece improbable que puedan atravesarla ni los franceses ni los alemanes. El punto de contacto entre los ejércitos de Alemania y Francia sería cerca ó dentro de Bélgica. Pero un avance alemán por Bélgica en el Norte de Francia, podría tener por consecuencia inmediata la adquisición de las posiciones Amberes, Flushing y del mismo modo Dankeke y Calais, donde podría establecer una base naval en contra de Inglaterra. Es esta una contingencia que ningún inglés puede mirar con indiferencia.

Pero si es ello una simple contingencia, ¿por qué no espera Inglaterra los acontecimientos antes de realizar acto alguno? Porque en estos días de rápidas decisiones y acción rápida podría ser para Inglaterra demasiado tardío si esperara la derrota de los franceses en el Norte. Y por esto los tiros disparados por los cañones de Austria-Hungría en Belgrado, retumbando atravesando el canal inglés. La vigilancia sobre los estrechos marítimos es un vital, el más vital de los

intereses británicos nacionales e imperiales.

En Inglaterra es un axioma la propia preservación. Francia no amenaza nuestra seguridad. Una victoria de Alemania sobre Francia la amenazaría irremediablemente.

El instinto de conservación, que es el factor más fuerte en la vida nacional, nos compele a unirse a nuestro gobierno en sus esfuerzos por sostener la paz y a estar prontos a luchar con todas nuestras fuerzas por nuestro interés y por el de nuestros amigos.

VEÁSE EN CUARTA PLANA De Manacor Comisión provincial De carreteras De instrucción pública

PALMA

Han sido puestos a disposición del Juzgado por la guardia municipal dos individuos por rifa ocupando a uno de ellos un revólver pequeño, una cajita de cápsulas y un cuchillo y al otro una pistola de dos cañones.

Por la guardia municipal fué asistido y acompañada a su domicilio una mujer vecina del Arrabal de Santa Catalina que había sido acometida de un accidente.

Por la guardia municipal fué devuelto a sus padres un muchacho que se había fugado del hogar paterno.

La pesca de bofetón en Mahón

Se ha dispuesto que se autorice la pesca con boliche durante los meses de Noviembre a Febrero ambos inclusive de cada año y solamente en el interior de Cala Taulera (Mahón) con sujeción a las reglas siguientes:

Primera. Que se lleve un turno entre las redes sardineras de Mahón, para que semanalmente pueda «una sola» de estas redes pescar en Cala Taulera con objeto de proveer de carnada a los palangeros.

Segunda. El número de lances diarios en estas condiciones deberá limitarse a la necesidad que se pretende satisfacer de tal modo que cuando estén surtidos de carnada los palangeros, cesará la autorización para continuar pescando.

Tercera. Que si alguna sardinería en turno no acudiera a pescar para proveer de carnada, perderá en el resto del año el derecho a la pesca en Cala Taulera.

Cuarta. El precio de la carnada no podrá exceder al que en el mercado haya tenido o tenga el pescado mismo o el más año.

Fueron multados por el señor alcalde dos conductores de camiones de alquiler por no llevar el anuncio de «Se alquila» estando en la parada.

Un muchacho de unos 10 años que ayer por la mañana conducía un carrito de mano por la calle del Conquistador resbaló recibiendo una fuerte contusión en el muslo derecho. Fué acompañado a la casa de socorro donde fué curado.

Hemos recibido una circular del director de la Agencia de Transportes de la calle del Conquistador, don Miguel Juliá, participándonos que se ha hecho cargo de la de igual clase «La Primitiva» instalada en la calle de las Monjas, la que le permitirá notable mejora y rapidez en los servicios.

El señor Gobernador civil de la provincia signiéndola campaña contra el abandono de los perros ha impuesto una multa de 25 pesetas a cada uno de varios vecinos denunciados por la benemerita por incumplimiento de las disposiciones dictadas sobre el particular.

Ayer fué conducido al depósito de Capuchinos un muchacho por travesturas cometidas en la vía pública.

El señor Gobernador civil de la provincia ha resuelto el expediente

instruido por el Ayuntamiento de esta capital, para la expropiación de la finca números 4 y 6 de la calle de la Balsa.

En dicha resolución declara la necesidad de la ocupación de la referida finca, debiendo don Pablo Cortés Aguiló su propietario, comparecer ante la Alcaldía en el plazo de 8 días para hacer la designación de peritos para la valoración de la finca.

Habiendo solicitado don Francisco Morales y Fernández, la autorización necesaria para ampliar la Central eléctrica de Alcudia de la cual manifiesta ser propietario, a fin de llevar fluido a Pollensa, distribuyéndolo entre el vecindario, se pone en conocimiento de las Corporaciones y particulares, señalando un plazo de treinta días para admitir las reclamaciones a que haya lugar, quedando de manifiesto el proyecto y expediente, en la Jefatura de Obras públicas (calle del Temple núm. 5, 1.º).

El Apostolado Franciscano Se ha publicado el número de la revista de la V. O. T. «El Apostolado Franciscano» correspondiente al día 1.º de los corrientes.

Publica en su parte gráfica interesantes fotografías, entre ellas la «Vista de la Catedral» «Interior de la Catedral» «Puertas del Mirador» «Misiones de los R. R. P. P. Capuchinos en el Kaqueté» (Colombia) etc. En su sección literaria «Indulgencia de la Porciúncula» por Fr. A. M. de Ager, cap. «Vida de Santa Brígida de Suecia» por A. M. terciaria franciscana (Continuación) «El Cristo del Amor» por F. Rodríguez Marín, «Dulces recuerdos» poesía por la infanta Paz y otros.

Consecuencias de la guerra en Baleares

Además de los paisanos nuestros que decíamos ayer estaban en las naciones beligerantes. También se encuentran en París don Gabriel Alomar y don Narciso Bofill, que fueron allí con motivo de un Congreso internacional de esperanza.

Según dicen de Mahón, el vapor alemán «Mathilde», una vez terminada la descarga quedará amarrado en aquel puerto hasta tanto se haya solucionado el conflicto internacional.

Leemos en un periódico de Mahón: «Algunos artículos alimenticios, entre ellos los huevos, han encarecido. Ninguna razón justifica la subida de precios porque se trata o bien de productos del país o ya especies que se adquirieron antes.

Solo el afán de lucro a expensas del pueblo mueve a los que encarecen las subsistencias. En cuanto la ley lo permita y también por medios indirectos hay que impedir el encarecimiento de la vida».

Vemos que por telegrama recibido ayer en Palma, el M. I. señor don Bartolomé Pascual, Secretario de este Obispado, que se encontraba en Alemania, de donde salió en vista de las actuales circunstancias, llegó sin novedad a Irún, acompañado del Catedrático de este seminario Rdo. don Emilio Sagristá.

El Gobernador civil ha convocado a una reunión a los almacenistas de harinas, cereales y carniceros para pedirles que diariamente le entreguen la cotización de los precios, que registrarán en las respectivas materias, acompañando copia certificada de las facturas de coste de las partidas.

Para mayor comprobación ha solicitado de la «Isleta Marítima» copia del sobardo en lo que se refiere a la importación de ganado, harinas y cereales y demás géneros alimenticios. De este modo se podrá estar al tanto de las existencias y se podrá conocer la explicación de las alteraciones de precios.

Estas tendrán su origen, desde luego, en el momento en que se adquieren las partidas que han de introducirse; pero el propósito del Gobernador, es conseguir que sobre esa base de precios no sufran los géneros, alzas impuestas por los almacenistas y negociantes de estas islas.

También nos manifestó el señor Martínez de Campos que al llamar a uno y otros les hará observaciones adecuadas y apelará a su patriotismo y amor que deben profesar al país y desde luego espar verse atentado.

Terminó diciéndonos el señor Gobernador civil que diariamente facilitará a la prensa para mejor ilustrar

la opinión, los datos que se deducan de sus observaciones.

Al señor Cónsul de Inglaterra en esta capital, se le recomienda que advierta a los capitanes de los vapores mercantes ingleses que vayan al Atlántico que procuren ir lo más posible en las aguas territoriales neutrales y que pidan nuevas instrucciones al Cónsul inglés en Málaga y a las autoridades de Gibraltar.

Varios de los pasajeros que llegaron ayer por la mañana de Barcelona en el vapor «Belver» y que debían salir por la tarde en el «Rey Jaime II» para Argel regresaron ayer mismo en el «Miramar», a Barcelona, por haber el vapor de Argel suspendido la salida.

También se encuentra en el extrajero el joven y distinguido oculista don Jaime Rover.

Ayer llegó el Gobernador civil de la provincia recibió del Delegado del Gobierno de S. M. en Menorca el siguiente telegrama:

«Ayuntamiento capital en sesión de anoche acordó que una comisión estudie lo conveniente para dar trabajo a obreros que queden en huelga forzosa y que se dicte un bando conducente a evitar encarecimiento subsistencias siendo expulsados de los mercados y vías públicas vendedores que con miras de explotación eleven precios artificiales alimenticios».

Ayer llegaron procedentes de Marsella unos trescientos trabajadores que huyen de aquella población y pueblos vecinos en vista del actual estado de cosas.

En las calles y plazas, en el vestíbulo de la Casa Consistorial, en los cafés y bodegones se veían enormes grupos de estos obreros, que en idioma español comentaban los últimos telegramas de la guerra leídos en las pizarras de los periódicos.

Nos detuvimos junto a uno de estos compactos grupos y entablamos conversación con aquellos gentes. «Son ustedes trabajadores de Marsella mismos?—les preguntamos.

«Si señor—contestaron.—Trabajábamos en Marsella ó en sus alrededores; somos todos de España, de distintas regiones y hemos tenido que huir a la fuerza y precipitadamente.

Figúrese usted que la inmensa mayoría de nosotros trabajábamos en la carga y descarga de carbón, en el puerto ó en la extracción de una clase de tierra que se emplea para fabricar tejas.

El viernes último recibimos orden de salir de Marsella en el plazo de cuatro días ó alistarnos para engrosar las filas del ejército francés.

Naturalmente que comenzamos a arreglar nuestro modesto equipaje y prepararnos para la marcha.

Y respecto a las noticias transmitidas a algunos periódicos españoles, sobre la falta de entusiasmo de los franceses, ¿hay de cierto?

«Que no sabemos lo que pasa en otros puntos pero que en Marsella el entusiasmo a favor de la guerra es tremendo, colosal.

Es necesario haberlo visto para poderse formar un concepto claro. Las músicas recorren las calles ejecutando el himno francés y las gentes corren tras ellas vitoreando a Francia y a la guerra.

El otro día al bajar yo por una de las calles me ví rodeado por un grupo de franceses que daban gritos de «Viva la Guerra! Al reconocerme español algunos de ellos me pusieron la mano en el hombro llevándome largo trecho y aconsejándome que no desmaye en el amor a la raza latina.

El entusiasmo—no lo dude usted—es grande, aunque como es natural las mujeres lloran conternadas cuando ven que sus esposos ó sus hijos tienen que ir al campo de la lucha.

Nosotros marcharemos, parte hoy a Barcelona a bordo del vapor «Ata mar» y otros mañana para Alicante.

El número de estos obreros pasaba de 600.

En las inmediaciones y adosadas a la pared construyeron con mantas y paraguas buen número de tiendas de campaña que daban a aquellos alrededores el verdadero aspecto de un campamento de húngaros.

Bajo las mantas ya un poco viejas se veían mujeres, niños, cofres y cestas en horrible confusión.

Ceres de las once de la mañana creció número de obreros se estacionó en la plaza de Cort manifestando que deseaban tener una entrevista con el señor Alcalde al objeto de pedirle

protección durante el tiempo que permanecieran en Palma.

Estuvo con ellos el comandante de la guardia municipal quien enterado de los deseos de los solicitantes les manifestó que esperaran la llegada de la referida autoridad como así lo hiciera.

A las doce y en cuanto llegó el señor conde de Olocau a su despacho enterado de los deseos de nuestros compatriotas se puso al habla con los señores concejales que había en aquella hora en la Casa Consistorial conviniendo prestar á aquellos la protección solicitada.

Recibió el señor alcalde a los referidos obreros a quienes manifestó los propósitos del Ayuntamiento de auxiliarios contestándole que en general salvo contadas excepciones lo único que deseaban era que se les facilitaran los medios para poder embarcar hoy para Alicante puesto que todos eran de la referida provincia y de las de Murcia y Cartagena.

Les reiteró el señor alcalde que al que careciera de medios de subsistencia, se le facilitaría comida y cama acudiendo oportunamente a solicitarlo.

Se examinó el señor alcalde a visitar al señor presidente de la Diputación Provincial quien le ofreció una sala y camas en el Hospital para los que quisieran aprovecharla.

Marchó luego el señor conde de Olocau a visitar al señor Gobernador y esta autoridad le manifestó que él se encargaba de facilitar en nombre del Gobierno pasaje a todos los obreros llegados de Marsella que carecieran de fondos para abonar el pasaje.

Ambas autoridades convinieron a fin de evitar abusos, manifestar a dichos obreros dicho acuerdo del señor Gobernador advirtiéndoles al propio tiempo que los que fingieran carecer de medios para pagar el pasaje y resultaba luego que no era cierto serían castigados con un arresto gubernativo.

Los directores de las sociedades bancarias el «Crédito Balear», el «Fomento Agrícola» dieron las oportunas órdenes para que se admitiera a los obreros recién llegados el cambio de moneda de plata a la par siempre que se tratara de pequeñas cantidades para atender a las necesidades del viaje.

Así se hizo en todas las sociedades en las que, además, se les facilitó el cambio de cantidades mayores de 25 pesetas a los siguientes cambios: El oro con el uno por ciento de prima, la plata con el descuento del cinco por ciento y el papel con el descuento del diez por ciento.

Se nos asegura por persona que puede estar bien enterada de ello que en una sola sociedad se presentaron para el cambio de papel solamente trescientos individuos, cambiando en conjunto algo más de dos mil francos.

También cambiaron a la par en pequeñas partidas en la Isleta Marítima.

Ayer tuvimos ocasión de hablar con el señor Gobernador sobre el asunto de las subsistencias. Nos dijo que había llamado a su despacho al Presidente del trust de los carniceros, quien le dijo que por ahora no había afortunadamente motivo de alza.

Le comunicó que en caso de cambiar las circunstancias y tener que aumentar los precios será con arreglo a los aumentos que tenga el ganado por lo que entregará las facturas a nuestra primera autoridad civil.

Para hoy tiene convocado el señor Martínez Campos a los almacenistas de harinas.

Ayer tarde suspendió su salida para Argel el vapor correo.

Porque el motivo de la suspensión se debe a un telegrama del conde de la Isleta en Argel, comunicando la conveniencia de que no fuera el vapor.

Se supone que ello obedece a la situación anormal de aquellos mares. Si las circunstancias han cambiado puede que salga hoy.

La desgracia de ayer

Un hombre lanzado por las aspas de un molino

En las primeras horas de la mañana de ayer en el predio San Gil, conocido también por San Sijetas ocurrió la siguiente desgracia:

Estando el colono del referido predio Rafael Bosch Monjo, casado, de 57 años de edad, subido a la torre del molino, que dista unos ochenta metros de la casa, con el objeto de quitar

velamen al mismo, debido a una fuerte racha de viento fué cogido por una de las aspas que lo lanzó contra el piso desde una altura de diez metros.

Con la caída sufrió heridas en el cuerpo y cabeza que le produjeron la muerte al cabo de media hora.

Apercibidos de ello la esposa y unos criados corrieron en su auxilio resultando inútiles cuantos esfuerzos se hicieron para salvarle la vida.

Se dió cuenta del hecho a las autoridades acudiendo al punto de la ocurrencia el Comandante de la guardia municipal señor Comas, el cabo señor Capellá y el preferente señor Vives.

A los pocos momentos acudió el Jefe de Instrucción del distrito de la Catedral señor Rosselló, quien practicó las diligencias del caso, procediendo al levantamiento del cadáver que fué trasladado al Cementerio donde se le practicará la autopsia.

De Sociedad

Ayer falleció en esta ciudad el sargento retirado de la guardia civil don Joaquín González Pagés.

Descanso en paz. Persona dotada de recomendables condiciones que le granjearon muchas relaciones que le profesarán franco afecto, su muerte acaecida inesperadamente ha producido vivo sentimiento entre todos sus conocidos.

Acompañamos a la familia del finado en su justo dolor.

Ayer por la mañana entraron matrimonio en la iglesia parroquial de San Miguel don Melchor Frau Santandreu y la bella señorita María Oliva Climent.

El acto se celebró a las ocho y media y el apadrinarlo por parte del novio el alcalde pedáneo de la Indiotería don Nicolás Cañellas y por la de la novia don Antonio Ripoll, hijo del teniente coronel jefe de la Benemérita.

Les recién casados después de la boda salieron para una finca de San Sordani, donde pasará la luna de miel, que les desamuse eterna.

En el escarapate de la casa Bonet hemos visto expuesto un busto en yeso retrato del Presidente de la Audiencia nuestro distinguido colaborador don Manuel Jimeno. Como retrato es de un parecido exacto de líneas y expresión y como modelado, los inteligentes elogian la factura de una flexibilidad que lo constituye en una obra de arte.

Los autores son los hermanos Camps y Ferrer aventajados profesores mercantiles, discípulos de nuestra Escuela de Comercio, que con el modesto título de aficionados armonizan las arduas del estudio con las bellas artes, siendo verdaderos artistas escultores. Nuestra más cumplida enhorabuena por su hermosa obra que ha de animarlos para continuar cultivando con éxito tan difícil arte.

Ayer tarde salió para Barcelona, en el vapor «Miramar», el vicario general de esta diócesis, M. I. señor don Antonio M.ª Alcover.

Para Barcelona, salieron ayer tarde en el vapor «Miramar», don José Cortés Valls, don Bartolomé Joy Bernat, don Juan Pérez Martín, don Julián Basabe, doña Margarita Juan Moll, doña Margarita Antich don Eduardo Sala y don Manuel Fuster.

En el vapor «Belver», llegaron ayer de Barcelona, don Juan Segura, doña Catalina Melis, doña Marta Fabregas, don Miguel Mesquida, don Jaime Joy, doña Catalina Carbonell, don Eduardo Sala y don Augusto Arribat.

En el vapor rápido de anteanoche embarcó para Barcelona el coronel de Artillería señor Barrios para sufrir una delicada operación por el híbil y joven cirujano don Abilio Saldaña (hijo) discípulo del profesor Garró de Bonn (Alemania).

Fiesta en hnoor de la Excm.a señora Marquesa de Esquilache

Invitados y acompañados por la distinguida familia Bonet de los Herreiros anteanoche a las siete salieron en auto para San Moragues de Miramar, Valldemosa, la Excm.a señora Marquesa de Esquilache, Excm.a doña Felisa y don Francisco María de Barbón, Capitán General de estas islas, sus encantadoras hijas María y Blanca, sus hijos don Enrique y don

Advertisement for Don Joaquín González Pagés, announcing his death and funeral arrangements. It includes details about his family, his military service, and the location of his funeral home.

Alfonso y don José Sartoris hijo de los Condes de San Luis, el Ayudante de S. E. don Ramón Canaliz y el Capitán de Infantería don Antonio Monto.

A su llegada en San Moragues fueron aclamados los expedicionarios por los colonos, trabajadores y muchos vecinos de Valldemosa que se habían congregado en aquella finca para festejar a los distinguidísimos invitados; al descender del auto las Excm.a Marquesa y doña Felisa una encantadora pareja de pequeños payeses vistiendo el típico traje les ofrecieron ramos de flores y esbeltas parejas de aquellos contornos danzaron en su honor los regionales boleros al son de gaita y tamboril y a la luz de los típicos festones; al retirarse del baile nuestra primera autoridad militar su angelical señora y la amable Marquesa fueron vitoreados.

Seguidamente en los bosques de la finca fué servido por el Restaurant de Oriente la comida compuesta del menú siguiente: Entremeses—Consomé Rayal—Filetes con champiñón—Langosta sobre fátarra—Volarent de legumbres a la francesa—Pava trufée con ensalada rusa—Perdiz imperial—Gato de almendra—Frutas—Helados—Vinos Biscal Santorinus—Marqués de Mesa—Miet Grappe—Licorres—Café—Cigarros. Todo detallado en elegante cartulina alusiva al acto y sitio.

Se prosiguió la expedición hasta San Morago desde cuyos miradores y del Templech Griego pudieron disfrutar del espléndido panorama sorprendente siempre y más encantador a la luz de la Luna.

Durante la estancia de los invitados en San Moragues pasaron a saludarles los señores Marqueses de Vivot y el Coronel Sr. Nouvilas acompañando a los expedicionarios en el resto de la excursión.

La Marquesa alabó fuertemente la excelencia del país manifestando que entre lo mucho que ha visitado Mallorca le encanta por sus bellezas, quedando al igual que los demás expedicionarios muy complacida a la agradable gira campestre efectuada a la clara luz de la luna, con que le había obsequiado la familia Bonet de los Herreiros.

En San Jaime, a las nueve y media Oficio conventual en sufragio de los Cofrades de San Cayetano, fallecidos durante el año transcurrido.

En San Nicolás, empezará una novena dedicada al glorioso San Roque, durante la misa de once y tres cuartos continuándose los demás días a la misma hora.

En la Anunciación (Hospital), antes del Tríduo, se cantarán Vísperas solemnes en preparación de la festividad de San Emigdio.

En San Felipe Neri, en la noche del 8 al 9, Adoración Nocturna por el turno de San Felipe Neri.

En la Purísima Concepción en la Catedral ó Concepción.

Hoy.—Santos Cayetano, fundador y Alberto de Sicilia. Mañana.—Santa Juana de Aza y san Ciríaco, mártir.

Advertisement for Ingenieros Agrónomos Miguel Bruza, offering agricultural services and consulting.

Advertisement for Automóviles Hudson, highlighting their reliability and performance.

Advertisement for Pneumelastium, a medical product for respiratory ailments.

Advertisement for Doctor J. Aguiló, a medical professional with a long career.

TELEGRAMAS

Siete naciones en guerra.-Combate naval frente a Orán.-Alemanes derrotados por los belgas. Buques ingleses derrotados por los alemanes.-100 diputados socialistas fusilados?- Gran combate en Nancy, 47.000 bajas.-Los alemanes en Lieja

Madrid 5 a las 24. Fiestas que se suspenden

Con motivo de las trascendentes circunstancias que estamos atravesando, el Ayuntamiento de esta Corte, ha acordado suspender las fiestas que tenía en proyecto.

Austria y Servia. Se tienen noticias de la guerra entre Austria y Servia.

Los austriacos han cogido a tres barcos serbios.

Los austriacos se limitan a bombardear desde el río, no librando ninguna batalla formal con los serbios.

Los barcos que han tomado parte en el combate naval de Canarias

Por noticias recibidas de Canarias con anterioridad a las del combate naval ocurrido entre ingleses y alemanes se supone que la lucha se entabló entre el acorazado inglés «Hibernia» y el crucero Berlín y el cañonero Panther, alemanes.

Madrid 6 a las 4. Lo que dice Sanchez Guerra.-Instrucciones a los Gobernadores.-Alemania ha declarado la guerra a Bélgica

Al recibimos como de costumbre en las últimas horas de la

noche el Ministro de Gobernación nos dijo que nada nuevo tenía que añadir a las referencias que se nos habían dado por el señor Dato acerca del Consejo celebrado bajo la presidencia del Rey.

Añadió que en el Consejo se habían acordado las instrucciones que se darán a los Gobernadores como contestación a las consultas que han hecho dichas autoridades en relación con el conflicto actual y los países beligerantes.

Después nos dijo el Ministro que el Consejo se ocupó extensa-

mente del conflicto internacional.

Nos manifestó que se ha confirmado oficialmente la declaración de guerra a Bélgica por parte de Alemania.

N. se enviarán tropas a Canarias. —Circulación de Noticias falsas. —Retroceso de los austríacos

Seguía diciendo el señor Sanchez Guerra que se sabe que los serbios han hecho retroceder a las fuerzas austríacas.

Insistió el ministro en que era completamente inexacto el envío

á Canarias de 25 mil hombres, como alguien ha supuesto.

Como algún periodista se quejara de la censura que se ejerce en telegramas el Ministro contestó que no se podía consentir la circulación de noticias falsas relacionadas con la guerra porque podían perjudicar a las partes beligerantes.

Madrid 6 a las 4:30. Alemanes derrotados en Lieja

Telegrafian de Vigo que por un radiograma recibido por un buque allí fondeado se dice que los alemanes que en número de 80 mil habían invadido Bélgica para

atacar a Francia por la frontera belga, han sido derrotados por las tropas belgas frente a Lieja.

Madrid 6 a las 5. Cruceros alemanes perseguidos

Comunican de Vigo que han llegado a aquel puerto dos cruceros alemanes que eran perseguidos por la escuadra inglesa.

Madrid 6 a las 4. Servios contra austríacos

Los serbios han logrado hacer retroceder a los austríacos que habían invadido su territorio. Madrid 6 a las 16:30. Combate naval á 20 millas de Orán

dió una batalla de dicho puerto se ha trabado un combate con la escuadra francesa y tres cruceros alemanes.

Manifestaciones de Dato

El señor Dato despachó con el Rey durante hora y media.

Al salir del Palacio dijo que informó al Monarca de las noticias que se recibían del extranjero en los que no hay nada de particular.

No hay noticia de un combate naval anglo alemán. El ministro de Marina ha recibido un radiograma del almirante

te de la escuadra desde Ceuta diciendo que no tiene la menor noticia de que haya habido combate entre buques ingleses y alemanes.

El ministro de Marina no saldrá ya de Madrid.

Suecia y Rumania neutrales. Suecia y Rumania ha declarado oficialmente la neutralidad. El Rey permanece en Madrid. Decretos a la firma.

El señor Dato confirmó que el Rey permanecerá en Madrid unos días.

Estando hablando con el señor Dato llegó el general Echagüe y dijo que llevaba muchos decretos a la firma y tenía que hablar largo rato con el Monarca de muchas cosas y que acerca de ellas nada podía decir porque el señor Dato es quien lleva la información con la prensa respecto al asunto internacional.

Le cumplimentó el capitán general de Madrid.

Españoles que deseen venir a España. Nuestro cónsul en Marsella telegrafía que hay muchos españoles en Tolón y otros puntos que piden vapor para traerlos a España.

Rumania desea la reciprocidad en los tratados internacionales.

Nuestro ministro en Rumania confirma que el gobierno rumano ha adoptado las medidas encaminadas a garantizar su reciprocidad en los tratados internacionales firmados sobre neutralidad e independencia.

Declaraciones de Francia. El Gobierno de Francia ha declarado que observará si hay reciprocidad en los tratados internacionales firmados sobre guerras terrestres y marítimas.

No hay buques alemanes en Vigo. Es inexacto que se hayan refugiado buques alemanes en Vigo. Los telegramas sobre dificultades de carácter económico. El comercio de carbones.

El Presidente del Consejo nos ha dicho que hay que mirar con prevención los telegramas que circulan sobre dificultades de carácter económico y sobre elevación de precios de las subsistencias.

Hay industrias que han convenido cesar y aprovechen esta ocasión, interesados en sembrar alarmas, pero no hay motivo para ello ni para la carestía, no habiéndose interrumpido la comunicación y no ocurre nada que sea razón para el encarecimiento de los carbones asturianos que tienen facilidad para llegar a todas partes.

El Gobierno cuidará que no se interrumpa este servicio; están adoptadas todas las medidas para evitar la falta de carbón y de subsistencias.

Si se insistiera en elevar los precios el Gobierno pondría límite.

La gasolina no puede exportarse por ser contrabando de guerra.

Obreros de la Cadanense despedidos. Petición de la compañía de carbones.

Dijo el señor Dato que el Alcalde de Carriñena le telegrafía participando que habiendo despedido la Canadiense 4 000 obreros deben empezarse las obras de riegos del Alto Aragón para dar trabajo.

La compañía de carbones asturianos me telegrafía desde Bilbao pidiendo al Gobierno que facilite la navegación para abaratar el combustible determinando el servicio de cabotaje que lo hagan cuantos vapores lleven bandera española.

Otro telegrama de la Unión Comercial de Sevilla me pide que el Banco de España de facilidades comerciales de solvencia para evitar la paralización del comercio.

A adhesión a las entidades económicas de Barcelona.

Las Cámaras de Comercio y Agricultura de Reus y Manresa telegrafían adhiriéndose a los acuerdos adoptados en la reunión celebrada en el gobierno civil de Barcelona por las entidades económicas.

Españoles en Alemania quieren venir a España.

Nuestro cónsul en Charlottamburgo dirige un telegrama redactado en alemán (pues solo así se cursan) y me dice que los españoles que residen en Alemania piden barco para venir a España.

No hay movilización en España. Repito, dijo el señor Dato, que no habrá movilización y como prueba de que es así pueden acordar pedir los créditos necesarios.

Madrid 6 a las 19. Interrupción de un cable.—Combate naval.

Confirmó el señor Dato ser cierta la noticia de la interrupción del cable alemán, ignorando se empero si lo han cortado los ingleses ó si es a consecuencia de una avería.

El cónsul de España en Orán me telegrafía que un crucero alemán pasó de largo por delante de dicha población, bombardeando luego Philippeville.

Después se trabó un combate entre la escuadra francesa y tres cruceros de la armada alemana.

Posteriormente se ha sabido que dos de dichos cruceros alemanes fueron echados a pique por los franceses y que el otro logró escapar.

Embajador alemán que se retira.—Los españoles que se hallan en Francia.

El Ministro de España en Bélgica dice que el embajador de Alemania en aquella capital marchó para su país, entregando la documentación al citado Ministro español.

Dadas las noticias que se reciben de la costa de Marsella referentes a los españoles que se hallan allí refugiados y desean repatriarse, el Ministro dijo que esto está arreglado con que mañana vayan un barco a Marsella para traer a los españoles que se encuentren allí y pasado mañana irá otro barco a Cette con igual fin.

La Zarina en Copenhague.—Embajador francés a Copenhague.

Nuestro Ministro en Copenhague dice que llegó a aquella capital la madre del Zar Nicolás II.

Muchos ruses hombres y mujeres que acudieron a recibirla y alabarla fueron maltratados por el público rechazándolo la policía dinamarquesa.

La Zarina prosiguió su viaje hacia Rusia.

El Embajador francés en Berlín al retirarse de esta capital marchó a Copenhague.

Noticias de Gibraltar.

El Cónsul de España en Gibraltar comunica que los buques de guerra ingleses han apresado tres barcos con cargamento de diferentes sustancias.

Añade que en Gibraltar escasean las subsistencias.

Los franceses invaden Bélgica.—Próxima batalla en este país.

De Bélgica dicen que el ejército francés entró en dicha nación por Arlon capital de Luxemburgo, cerca de río Mosa en cuyo sitio es posible que se libere una batalla.

La situación de Bélgica es grave.

Aunque Lieja resistió bastante el ataque de los alemanes se teme que la situación de dicha ciudad no pueda durar mucho.

Entre las tropas alemanas y francesas que se hallan en Bélgica se espera que se libere en breve una batalla que será seguramente de importancia.

Madrid 6 a las 20. ¿Cien diputados alemanes socialistas fusilados?

Se ha recibido un telegrama de París que dice que circula allí el rumor de que han sido fusilados en Berlín cien diputados socialistas alemanes.

No se da crédito a la noticia, por lo estúpida.

Dos cruceros alemanes se refugian en Mesina.—La escuadra inglesa en acecho.

Los cruceros alemanes Bresbot y Goeben después de bombardear Bona (Argelia) se han refugiado en el puerto de Mesina.

La escuadra inglesa del Mediterráneo que está en el mar Jónico le acecha para cogerlos ó destruirlos.

Dicen de Petersburgo que veinte mil hombres pertenecientes a las fuerzas de caballería cosaca han invadido la Prusia oriental y el ducado de Posna. Dichas fuerzas llevan artillería.

Los cosacos se limitan hasta ahora a destruir las líneas férreas, a volar puentes, destrozando las estaciones del ferrocarril y sorprender y acuchillar los destacamentos alemanes de la frontera rusa.

Están realizando razzias y saqueando aldeas. Viven sobre el país, librándose el gobierno ruso (el telegrama dice ilegible).

Entretanto en Rusia continúa en las ciudades de una manera libre la movilización que se va complicando.

Combato en Nancy.—47,000 bajas. Madrid 6 a las 21 (Urgente).

En el Ayuntamiento de Bayona se ha fijado un telegrama oficial de Nancy que dice que en las inmediaciones de esta población de la frontera francesa se ha librado un gran combate entre alemanes y franceses.

No se dice el resultado de la acción. Se sabe que los franceses han tenido doce mil bajas y los alemanes treinta y cinco mil.

Madrid 6 a las 22:30. Combate entre franceses y alemanes. gran número de bajas.

Acaba de recibir un telegrama de Madrid que da cuenta de un gran combate librado entre franceses y alemanes, frente a Nancy.

Los alemanes fueron rechazados sufriendo treinta y cinco mil bajas.

Pidiendo indulto. El Municipio en sesión celebrada hoy ha acordado pedir el indulto de los españoles emigrados por delitos políticos, los prófugos y desertores.

Oferimiento de los industriales. Muchos industriales han ofrecido a las autoridades no subir los precios de los víveres. Algunos lo han bajado.

Las subsistencias. Reunidos los delegados de los gremios de subsistencias han acordado mantener los precios actuales y pedir al Gobierno que confisque los artículos que los especuladores eleven.

También han acordado autorizar a los detallistas para bajar los precios y nombrar un comité permanente.

La navegación en el Adriático es peligrosa.

El cónsul de Grecia ha advertido que la navegación en el Adriático es peligrosa, por causa de las minas submarinas.

Los buques deben dirigirse por Gravaya, Trieste y Fiume, donde recibirán instrucciones.

Los desertores serán puestos a disposición de la autoridad militar.

El Gobernador señor Andrade dice que los desertores y prófugos que vengan del extranjero deben ser forzosamente puestos a disposición de la autoridad militar.

Barcelona 6 a las 23. El combate de Lieja.—Los alemanes se baten en retirada y se refugian en Holanda.

Paris.—Llegan de Bruselas las noticias siguientes: El general Leman jefe de la guarnición de Lieja ha rechazado todos los ataques de los alemanes contra dicha ciudad.

Las fuerzas belgas salieron de Lieja para presentar la batalla entre los ríos Vesdre y Mosa.

Los belgas presentaron al enemigo un frente muy extenso que los alemanes no pudieron romper viéndose entonces éstos precisados a retirarse.

Parte del ejército alemán se internó en Holanda perseguido por las fuerzas belgas.

Estos recogieron del campo de batalla 600 heridos alemanes.

Es probable que éstos repitan el ataque.

El combate naval del mar del Norte.—Los alemanes derrotados.

Paris.—Le Journal publica un telegrama de Londres que dice que en el mar del Norte se libró un combate entre las escuadras alemana e inglesa.

Fueron echados a pique dos scorazados alemanes, otro fué capturado por los ingleses y otro escapó.

La guerra aérea.—Acroplano destruido.—Aviadores muertos.

Paris.—Le Figaro publica un telegrama de Bruselas que dice que un aviador belga ha logrado destruir un acroplano alemán que volaba sobre Lieja.

La guardia cívica belga ha matado a cinco aviadores alemanes.

La guerra en Holanda. La Haya.—La Reina ha declarado que parte del país holandés está en guerra por haber entrado en el territorio del mismo contingentes del ejército alemán.

La movilización rusa. Paris.—La movilización del ejército ruso sigue haciéndose con regularidad en el imperio moscovita.

Captura de buques mercantes. Paris.—Circula el rumor de que un cañonero ha capturado cerca de Guernesey un vapor mercante alemán.

Los cruceros rusos han capturado vagios buques alemanes en el Norte.

Desmanes de los rusos en la embajada alemana.

Petersburgo.—Varios grupos penetraron en el edificio que ocu-

po la embajada de Alemania en esta capital y destruyeron el escudo alemán izando la bandera rusa.

Los grupos trataron de incendiar los muebles impiéndolo la policía.

Choques en la frontera franco-rusa. Paris.—Las tropas rusas han tenido varios choques con los alemanes a todo lo largo de la frontera.

Los alemanes han incendiado varias poblaciones.

Vapor alemán capturado por los franceses.

Paris.—Un telegrama de Philippeville dice que los torpederos franceses que defienden a Bizerta han capturado al vapor alemán «Zar Nicolás» que llevaba un cargamento de doce mil toneladas de petróleo.

Un gran duque ruso prisionero de Alemania.

Petersburgo.—«La Gaceta de la Bolsa» dice que los alemanes han hecho prisionero al gran duque Constantino de Rusia que estaba tomando baños en Wildunger.

Nuevo ministro de la Guerra inglés. Londres.—Es ya oficial que el general Kitchener se ha encargado del ministerio de la Guerra.

Los Estados Unidos ofrecen la mediación.

New York.—El Presidente de los Estados Unidos M. Wilson ha ofrecido su mediación a las potencias beligerantes para lograr la paz.

Detalles del combate de Lieja. Bruselas.—La noticia oficial respecto del combate de Lieja es que después que las fuerzas alemanas ocuparon dicha ciudad, los belgas hicieron un contra ataque logrando rechazar a los alemanes que tuvieron que retirarse hacia el río Mosa.

Cuando los alemanes pasaron entre los fuertes que guarnecen la ciudad fueron cañoneados muriendo muchos.

Las cúpulas acorazadas de los fuertes resistieron muy bien las granadas alemanas.

Los alemanes incendiaron varios edificios y fusilaron numerosos paisanos.

No hay noticias de combate naval en Orán.

Paris.—A las tres y media de la tarde de hoy se carecía en esta capital de noticias referente al supuesto combate naval ocurrido frente a Orán.

Madrid 6 a las 23:15. Servia ha invadido a Austria.—Austriacos derrotados.

Un despacho de París afirma que Servia ha invadido a Austria por la frontera de Rumania.

Añade el despacho que frente a Belgrado los serbios han derrotado a los austriacos.

Turquía ha concentrado su escuadra.—Los franceses han pasado la frontera belga.

Otro despacho recibido de París da cuenta de que Turquía ha concentrado su escuadra de los Dardaneos.

Se añade que los franceses han pasado la frontera belga.

Madrid 6 a las 24. Los alemanes han entrado en Lieja.—Carnecería espantosa.—Los alemanes han entrado a saco.

Un despacho de Bruselas dice que después de desesperados esfuerzos los alemanes han entrado en Lieja.

Añade que en el segundo combate entre los alemanes y los belgas ha habido una carnecería espantosa siendo imposible calcular siquiera las bajas.

Los alemanes han entrado a saco.

DECLARACIONES DEL Sr. VILLANUEVA.

Madrid 6 a las 23:15. Se ventila la hegemonía de Europa.—Los consecuentes de la guerra.

—No nos amenaza ninguna peligro.—Contra el aumento de la circulación fiduciaria.—El peligro para España comenzará después de gran desastres.

El periódico El Mundo recoge en su número de hoy las siguientes declaraciones del expresidente del Congreso señor Villanueva.

Con la guerra actual, ha dicho se ventila la hegemonía de Europa y tal vez del mundo entero.

Las consecuencias de la guerra alcanzan a todos los pueblos y por lo mismo en el orden económico los Gobiernos deben tra-

bajar para impedir que se entornece el hambre.

Es posible que haya un retoque en el mapa político de Europa.

Creo que ahora no nos amenaza ningún peligro inmediato en el orden militar, pero no se pueden hacer predicciones a largo plazo.

Nosotros no somos parte del pleito entablado, ni hemos sido requeridos, ni solicitados, ni incitados por nadie, ni tenemos compromiso alguno.

Considero, ha añadido, inoportuno el aumento de la circulación fiduciaria, pues resta confianza al país.

Creo que deben reunirse las Cortes para solucionar el conflicto que se plantea con motivo de las paralizaciones de las industrias y la llegada de numerosos compatriotas que se encontrarán aquí sin trabajo.

Entiendo que el Gobierno debe prever que llegue este conflicto, presentando de antemano proyectos y pidiendo créditos para impulsar las obras públicas.

Abrijo el temor, ha dicho, de que el Gobierno no acierte a obrar con la prudencia necesaria.

El peligro para España entiendo que comenzará después de librarse grandes batallas, pues entonces vendrá el reto sobre el mapa político de Europa.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 6 a las 19. Al entrar.—La huelga de huelva.—Construcción de ferrocarriles y carreteras.—Comunicaciones marítimas.

El ministro de Fomento señor Ugarte fué el primero en llegar al Consejo.

Le acompañaba el gobernador de Huelva quien vino a Madrid informando al ministro del conflicto que allí se plantea con motivo del despido de veinte mil obreros de las minas de la compañía Tarais y otras de Riotinto.

El señor Ugarte dijo que tiene terminados los planes para fomentar en todo lo posible la construcción de ferrocarriles secundarios y caminos vecinales, así como la reparación de carreteras para dar trabajo a los obreros que están en huelga forzosa, dentro de los recursos que le facilita el presupuesto, los créditos extraordinarios concedidos y los que se arbitren.

Además estudia el modo de crear algunas comunicaciones marítimas en sustitución de las desaparecidas que permitan comunicar con el mar del Norte.

Los señores Bugalla y Bergamín.—Ejecución de obras públicas.

El señor Bugalla nos dijo: Solo traigo algunas incidencias relacionadas con la exportación. El ministro de Instrucción pública señor Bergamín, dijo: Yo no traigo nada. Mi ministerio es el que está más refiado con la guerra.

Entiendo que España hasta ahora está en buena situación. Entiendo que el Gobierno aun haciendo un esfuerzo supremo, debe acometer la ejecución de todas obras públicas posibles, a fin de evitar el conflicto obrero.

Llegan los señores marqués de Vadillo y Dato.—La exportación en Valencia.

Al marqués de Vadillo le hablaban los periodistas de los telegramas que acogen los rumores de que el gobierno alemán ha insinuado a cien diputados socialistas.

Y contestó: Yo no se nada, pero supongo que serán menos. Al señor Dato le estaba esperando el senador señor Mencheta quien le habló como lo hizo ya con los demás ministros de la ruina que representa para Valencia el no poder exportar las existencias de arroz.

Contestó el señor Dato que atendiéndolo al arroz y frutas que constituyen la principal riqueza de Valencia, el Gobierno ha resuelto que puedan exportarse las existencias de arroz.

Le añadió el señor Mencheta que consideraba que la próxima cosecha era abundantísima.

Naciones que declaran su neutralidad.—Las posesiones del Golfo de Guinea.

El señor Echagüe enterado del rumor sobre el fusilamiento de los diputados alemanes, ha dicho que lo cree falso.

El marqués de Lema dijo que Dinamarca, Noruega y Suecia han declarado su neutralidad. Suecia, a pesar de su neutralidad, se muestra inclinada en favor de Alemania.

Añadió que ha comunicado con las autoridades de nuestras posesiones en el Golfo de Guinea, acerca de la situación internacional ordenando al gobernador que estaba con la comisión delimitadora a regresar a Santa Isabel.

Madrid 6 a las 24. El conflicto europeo.—Nuestra declaración de neutralidad.—Obras públicas.—Otras medidas.—Las subsistencias.

A las siete y quince minutos terminó la sesión del Consejo.

El señor Dato recibió enseguida a los periodistas dándoles las siguientes referencias.

Se ha aprobado la distribución

de fondos para las atenciones del presente mes.

El ministro de Estado señor Marqués de Lema dió cuenta de los telegramas y noticias relacionadas con el conflicto europeo, acordándose hacer una declaración de la neutralidad que guardará España con todos los países beligerantes.

Se ejecutarán, ha dicho, obras públicas por administración, para la construcción de caminos vecinales, ferro carriles etc., en aquellos sitios donde dirán que falta trabajo por la paralización de industrias a consecuencia del conflicto internacional.

Se fijará un crédito destinado a la repatriación de españoles que residen en el extranjero y quieren venir a España.

Dicho crédito se destinará también a expatriar a los extranjeros que vienen a España en busca de trabajo y cuyos antecedentes sean desconocidos ó sospechosos.

El señor Ugarte procurará conseguir de las Compañías ferroviarias que rebajen las tarifas de transporte de cereales y carbones.

Además se estudiarán los medios para que los Pósitos faciliten recursos para la siembra de terrenos en barbecho a fin de estimular la mayor cosecha, habiéndose nombrado una ponencia de los ministros de Gobernación, Fomento y Hacienda para llevar a cabo los referidos estudios.

Se ha hablado de la producción del arroz en Valencia y de la de patatas en Canarias y de la dificultad de exportar dichos artículos con motivo de la guerra acordándose pedir a ambas regiones que hagan proposiciones de dichos artículos al ministerio de la guerra con los precios corrientes para estudiar la conveniencia de adquirirlos para el ejército de la Península y de Africa.

Respecto a las noticias de la guerra internacional no hay nada concreto.

COTIZACIONES. Madrid 6 a las 16:30.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado (70.00), Interior fin de mes (71.00), Amortizable 5 p (92.00), Amortizable nuevo (00.00), Banco de España (443.00), Compañía Tabacalera (00.00), Francos (00.00), Libras (00.00), Exterior (00.00).

NOTICIAS SUeltas

Madrid 6 a las 23:15. Conferencia del señor Echagüe con el Rey.—De paseo.

La conferencia que el ministro de la Guerra ha celebrado con S. M. el Rey en la mañana de hoy ha durado cerca de tres horas.

Se concede gran importancia a dicha conferencia por creerse que en ella el Ministro ha dado al Monarca una detallada explicación del conflicto internacional y la actitud de España referente a movilización de fuerzas.

Terminada la conferencia Su Magestad el Rey salió de paseo en automóvil dirigiéndose a la Casa de Campo.

NOTICIAS DE BARCELONA. Barcelona 6 a las 23:30.

Junta de auxilios.—Los buques no embarcan alemanes ni austriacos.

La Colonia alemana ha formado la Junta de Auxilios pues llegan de varios puntos de España muchos alemanes y austriacos creyendo poder embarcar hacia su país, pero los capitanes de los buques se niegan a admitirlos por temor de ser detenidos por los cruceros franceses.

Por este motivo el vapor «Vilena» que ayer salió con 3 mil reservistas, volvió a fondear desembarcándoles.

Maeztu y Vera a Alemania.

Se encuentran en Barcelona los periodistas Ramiro de Maeztu y Vera esperando ocasión para dirigirse a Alemania.

Españoles que regresan de Francia. Hoy han llegado de Francia 5,850 españoles fugitivos.

El Gobierno cuida de repatriarles a sus pueblos.

Hay embarcado 600 hacia Alicante y mañana embarcarán 700 más.

También se dirán 2 trenes para la línea del Norte y 2 para Valencia.

Los que no salgan serán mantenidos con rancho de los cuarteles militares.

El Municipio ha acordado contribuir con 5 mil pesetas a los gastos que ocasionen.

El paseo de la Aduana está atestado de fugitivos, que carecen de albergue.

El Municipio les alojará mañana en el matadero de Gracia.

BUXAREU. GALERA. casi nueva, se desea vender. Razón a Casa Anunciadora s. c. Paisaco.

CAFES-CAFES-CAFES. Torrefacción sin igual. Exquisitos y aromáticos. ANTIGUA CASA LLOFRU.

De Manacor

La fiesta de Santo Domingo conserva todavía la popularidad y despierta los entusiasmos de sus mejores años. Frueba de ello la muchedumbre que en el actual llenaba las calles contiguas al Convento, las banderas que ostentaban las casas y el deseo de presenciar los festejos ideados por la Comisión.

tro el orfeón cantó el Himno de la Capella, que recordaba los tiempos de aquella famosa Capella de Manacor dirigida por el que hoy es director del orfeón de Lluchmayor, don Antonio Pont.

A las diez, después de cantada Tercia, comienza la misa solemne que celebró el señor Rector de Lluchmayor, don Andrés Pont. Cantó el citado Orfeón la de J. Kerle. Fué muy alabada la ejecución de dicha partitura.

que los aplausos brotaban unánimes, espontáneos y entusiastas, haciendo repetir diferentes números. Bien por la población de Lluchmayor, que mantiene en su seno estos institutos culturales; un aplauso al dignísimo Párroco de la expresada ciudad y a su hermano don Antonio, iniciador del uno, alma y vida el otro de estas benéficas obras; loor a las autoridades de las localidades que cooperan eficazmente con su valioso concurso el bien de la juventud, base del florecimiento de la patria.

Por la noche después de cantado el Te Deum tuvo lugar en la plaza el concierto musical por la banda del señor Rosselló. Alternando con la ejecución de las composiciones musicales, se quemó una colección de fuegos artificiales confeccionados en poracridada casa de Reus.

Comisión Provincial Sesión del miércoles

A las doce de la mañana se reunió la Comisión Provincial. Estuvo presidida por el Sr. Alemany y asistieron los diputados Sres. Barceló y Sampol.

Quedó aprobado un dictamen proponiendo acuerde reclamar de los Ayuntamientos de Santa Eugenia, Marratxí, Montuiri, Pollensa, Selva, San Lorenzo y San Juan Bautista, copia certificada de los acuerdos tomados para normalizar la recaudación de los ingresos municipales o subanar las faltas cometidas en la aplicación de los mismos previniéndoles que si no cumplen dentro de 5 días este servicio se declarará que los Alcaldes y Concejales de dichos Ayuntamientos han incurrido en la

responsabilidad personal prevenida en la Ley de 28 de junio de 1898.

Fueron aprobados el presupuesto de ingresos y gastos de la Cárcel del partido de Manacor correspondiente al próximo año de 1915 y el repartimiento formado entre los Ayuntamientos del partido judicial de Mahón para atender a los gastos del Tribunal del Jurado de dicho partido.

En vista de cinco comunicaciones del señor Gobernador de la provincia acompañando las que le ha dirigido el Sr. Delegado de Hacienda se acordó informar que procede se requiera de inhibición al juzgado de 1.ª Instancia y de instrucción del partido de Inca, para que se abstenga de conocer en los sumarios instruidos contra varios vecinos de Selva por corta fraudulenta y extracción de pinos del monte comunal de Caimari.

Se acordó quedara sobre la mesa para su estudio un oficio del Sr. Gobernador acompañando copia del que le ha dirigido el Alcalde de Petra referente a la venta de un solar efectuada por el Ayuntamiento de dicha villa y a cuya inscripción se opone el Sr. Registrador de la propiedad del partido.

Pasó a informe del Arquitecto un oficio del señor Gobernador trasladando el que le ha dirigido el señor Alcalde de Palma referente al recurso interpuesto por don Francisco Font y otros en alzada del acuerdo del Ayuntamiento de esta ciudad por el que declaró autorizables las obras realizadas en la casa n.º 41 y 43 de la calle de Pelaires.

Se ha enterado de un oficio del Director general de 1.ª enseñanza concediendo un crédito de 1250 pesetas para organización de la Colonia de escolares.

Se acordó remitir al alcalde de Ibiza un dictamen del arquitecto de provincia acerca del estado de solidez de un edificio que se trata de destinar a escuela pública de niñas de aquella ciudad.

Se acordó además conceder 30 días

de licencia al oficial de la Comisión mixta de reclutamiento don José Vidal para que pueda ausentarse de esta ciudad; que el arquitecto de provincia pase a Algaída para formar el proyecto de un camino vecinal; y admitir en la Casa de Misericordia a un vecino de La Puebla.

Se concedió permiso a la banda de la Casa de Misericordia para que pueda pasar a la villa de Capdepera los días 23 y 24 del actual.

También solicitó dicha banda para los mismos días el alcalde de Alaró, acordándose contestar que no era posible acceder a sus deseos por haberlo solicitado el de Capdepera con anterioridad.

Se a ordenó agradecer al Alcalde de Sóller la cesión del edificio de Santa Catalina de aquel puerto para que pueda instalarse la Colonia Escolar de niños.

También se acordó agradecer al ferrocarril de rebaja que concedió a los colonos.

Quedó sobre la mesa un oficio del arquitecto referente a obras en la capilla de la Sangre.

Se concedió un expediente de prohibición y permiso a una vecina para que pueda recoger de la Inclusa una niña que reconoce como hija natural.

Fué admitido un alienado en el Departamento correspondiente del Hospital. Fué aprobada el acta de la subasta celebrada para contratar las obras de carpintería y albanería necesarias para la reforma del Laboratorio del Hospital.

Se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

Carreteras

Conservación y reparación

El Boletín Oficial publica la siguiente circular:

Establecido en el artículo adicional de la ley de 19 del corriente, sobre reparación de carreteras radiales y periféricas, y las de reparación urgente, el principio nuevo en nuestra legislación, de que se consideren como tales a los efectos de su inmediata reparación todos aquellos kilómetros de cualquier otra, cuya conservación corra a cargo del Estado y para los cuales alguna Corporación, Sociedad, Empresa industrial ó agrícola ó un particular, se comprometa a contribuir con el 50 por 100 del importe de la reparación, que depositará antes de anunciarse la subasta en la Jefatura de Obras Públicas.

Esta Dirección General ha dispuesto interesar de V. S. haga pública en el Boletín Oficial esta disposición, a fin de que cuantos quieran hacer uso de tal derecho acudan en instancia al Ministerio de Fomento, que deberá tener ingreso en su Registro general antes del 20 de Agosto próximo, a fin de que se pueda tener presente su propuesta al redactar la relación a que se refiere el final del párrafo segundo del artículo 1.º de la referida ley, y teniendo en cuenta lo interesante del asunto, este Centro directivo espera del reconocido celo de V. S. procurará lograr que por la Prensa de esa provincia y por cuantos medios estime oportunos, se llame la atención del público en general sobre tan interesante servicio.

•Estando prescrito por las las disposiciones vigentes que todos los establecimientos no oficiales de primera enseñanza observen las vacaciones estivales suspendiendo las clases durante todo el mes de agosto por lo menos, ordeno que todos los Alcaldes de los pueblos de esta provincia, dependientes de mi Autoridad que quieran con la mayor urgencia a los Directores de las escuelas no oficiales de sus respectivos términos municipales para que cumplan estrictamente lo legalmente ordenado acerca del referido extremo—Palma 1 de agosto de 1914—El Gobernador, Ignacio Martínez de Campos

Con arreglo a lo dispuesto en los artículos ocho del Real decreto de 30 de diciembre de 1912 y 39 del de 27 de septiembre del mismo año, al turno de oposición entre auxiliares para proveer cátedras vacantes en Escuelas de Comercio, podrán tomar parte en estas oposiciones los siguientes:

Los auxiliares numerarios de igual grado de enseñanza que ya estén en activo servicio ó excedentes. Los cátedricos numerarios de escuelas, los pensionados en el extranjero que se hallen comprendidos en el artículo noveno del real decreto de 22 de enero de 1910 y los que sean profesores mercantiles, los ayudantes repetidores que cuenten dos años de servicio, los ayudantes meritorios y los auxiliares ayudantes repetidores y ayudantes meritorios que hayan desempeñado su cargo durante cuatro cursos.

También se advierte que no hace falta declaración expresa en cada caso para tomar parte en oposiciones, por parte de este ministerio.

Instrucción pública

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado la siguiente circular:

Plumas Caoutchouc INOSIDABLES

en venta exclusiva AMENGUAL Y MONTANER Cadena, 2.—Precio caja de 12 plumas a pesetas.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en las estitiques habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares CENTRO FARMACEUTICO, Palma

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

ESTERILIZAD FLAQUA con el TACHIOLO

El TACHIOLO es el antiséptico más energético que haya sido usado hasta la fecha. No es tóxico. Es inofensivo para el organismo humano. Se vende en frascos, conteniendo 50 gramos de solución dosada para esterilizar 50 litros de agua. No se necesitan aparatos. Útilísimo para frutas y verduras, bastando sumergirlas durante 20 minutos en agua esterilizada con TACHIOLO para que queden libres de todo germen infeccioso.—USO.—Votar, con el mismo frasco, 15 gotas de solución (1 centímetro cúbico) en cada litro de agua que se quiera esterilizar, agitando y dejándola descansar. Después de 10 minutos el agua se perfectamente estéril, conservando su sabor, posibilidad y todas sus propiedades fisiológicas.

Pídanse en todas las Farmacias.—Venta al por mayor: Laboratorio Químico Italiano, Aragón, 242.—Barcelona

EGMAR LAMPARA DE FILAMENTO TREFILADO. EXIJA PRECISAMENTE LA EGMAR AUNQUE RECOMIENDEN A VD. OTRAS COMO TAN BUENAS.

A. E. G.—Thomson Houston Ibérica, S. A. Barcelona, Ronda de la Universidad, 22 y Aragón, 235. De venta en Palma, en las siguientes casas: Braulio Gonzalez, Palac'ó, 25; José Cortés, 'El Aguila', Brossa, 30; Miguel Amengual, Santo Domingo, 46; Antonio Cabot Lonjeta, 14; Bartolomé Fuster, Colón, 9 y 14; Juan Gomila, Marina, 5 y 7 y José Aguiló, Borne.

Máquinas SINGER para coser. Todos los modelos. Doméstica bobina central. MAQUINAS PARA COSER. Establecimientos para la venta en la provincia de Baleares.

Liga de Propietarios de Fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar. Table with columns: CALLE O FLAZA, N.º, PISO, INFORMES, OBSERVACIONES. Lists various properties for rent in Palma.

Oficial barbero. Se desea que sepa su obligación, en la Peluquería de Vda. de Abraham, Constitución (Borne), n.º 76.

Baratura de muebles. Poderós, 10.

Magníficos pianos KRIETMANN alquileres. Valero, 2, bajos.

Se vende un break casi nuevo, con ruedas de goma y unas guarniciones, sin estrenar. Ramón Escorrich, 20, 1.º.

A los que se ausentan. Embalajes y transportes de muebles. Se dan precios de las vías férreas y marítimas de España. Corresponsales en las principales provincias. Presupuestos gratis. Se despachan billetes kilométricos y circulares, etc., etc.

Se vende un caballo de unos siete años, con sus guarniciones y carretón con ruedas, de cuatro asientos. A femas un mastacate (si bechi, con su volante, engranaje y árbol para trabajar el caballo) y una sierra sin fin, con plato de hierro, que se puede trasladar donde convenga. Informa taller de Bellestar hermanos, en el Mollet, (contramuelle).

Pelo ó vello. Laneros, verrugas y otras imperfecciones se hacen desaparecer de una manera radical, por los procedimientos científicos más modernos, en el 'Instituto del Radio,' Pelaires, 102, 1.º, Palma.

A los fabricantes de calzado. Se venifica que el dueño de la antigua 'Z. pateria 'París', desea ponerse de acuerdo con uno de éstos para la venta del edificio en dicho plaza. Para informes dirigirse al mismo, Gran Vía, 14, El bao.

LLUS DE GOMA. Se encuentran con gran variedad de modelos y libijos y se reciben directamente en la imprenta de Amengual y Montaner, Cadena, 2 y Conquistador, 20.—Palma de Mallorca.

Anisosa. Solución Benedicto. Vapores-correos italianos. CON ITINERARIO FIJO PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

Cocina a la española para 3.ª clase. Para más informes dirigirse: Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase, a los Sres. Salda y Rull, Pisos de la Libertad, 3. Para despacho de pasajes de 3.ª y carga, a Don Miguel Ordinas, Pisos de la Libertad, 17.—Palma de Mallorca.

Fabrica de anisados y licores de Bartolomé Garau Socies Lluchmayor (Mallorca). Elxig en todas partes el anis marca registrada. SECA. APERITIVO PALO GARAU. Miró y recomendado por eminentes Doctores. Nicolás Ticolet Cirujano-Dentista. Dentaduras, coronas y puentes de oro, extracciones sin dolor. PRECIOS ECONÓMICOS.—CALLE DE PELAIRES, 102.

LINEA PINILLOS. Vapores directos de este puerto para los de las Antillas. VALBANERA. Linea de la América del Sur. SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona. LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL. El vapor Infanta Isabel Borbon saldrá el día 4 de agosto de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Conservación ó higiene de la boca. Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas al que use el elixir y los polvos de MENTHOLINA que prepara el DOCTOR ANDRÉS. Su uso emblandece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitándose la caries y la oscurecimiento de la dentadura LA MENTHOLINA en polvo usará con el elixir aumentará el brillo y la blancura de los dientes.